
35№9, 2020 г.
WWW.AIF.BY

«Актер - это моя 
профессия. И 
если у меня есть 
работа, то я иду и 
делаю ее».

КАК ВЫГЛЯДИТ НАРОДНАЯ 
ЛЮБОВЬ? НАВЕРНОЕ, ИМЕН-
НО ТАК, КАК ЭТО БЫЛО НА 
ТВОРЧЕСКОМ ВЕЧЕРЕ В НАЦИ-
ОНАЛЬНОМ АКАДЕМИЧЕСКОМ 
ТЕАТРЕ ИМЕНИ ЯНКИ КУПА-
ЛЫ, ПОСВЯЩЕННОМ ЮБИЛЕЮ 
ЗАСЛУЖЕННОЙ АРТИСТКИ 
БЕЛАРУСИ ТАМАРЫ МИРО-
НОВОЙ: ОГРОМНАЯ ОЧЕРЕДЬ 
П О К Л О Н Н И КО В  ТА Л А Н ТА 
АКТРИСЫ, КОТОРЫЕ ЛИЧНО 
ХОТЕЛИ ПОДОЙТИ К НЕЙ, 
ВЫСКАЗАТЬ СЛОВА ПРИЗНА-
ТЕЛЬНОСТИ, ВРУЧИТЬ БУКЕ-
ТЫ И ПОДАРКИ. ПРОБИТЬСЯ 
СКВОЗЬ ЭТУ ЖИВУЮ СТЕНУ 
К ВИНОВНИЦЕ ТОРЖЕСТВА 
БЫЛО ПРАКТИЧЕСКИ НЕВОЗ-
МОЖНО.

При встрече с Тамарой 
Васильевной не могу не 
поинтересоваться по этому 
поводу у любимицы публики:

- Что поклонники обыч-
но говорят любимым актерам 
тет-а-тет?

- Я же не играю силь-
но плохих людей, видимо, 
поэтому людям нравится, - 
шутит Тамара МИРОНОВА. 
- Подходят на улице, в метро, 
благодарят за роли.

- У вас около 60 ролей в теа-
тре, 130 - в кино…

- Что касается кино, то 
мне в последнее время жало-
ваться не на что: снимаюсь 
пусть и в эпизодах, может, в 
чем-то однообразных ролях, 
но, как правило, соглаша-
юсь, чтобы быть в форме, не 
бояться камеры. У 
каждого свой под-
ход к профессии, 
и каждый по-сво-
ему прав: кто-то, 
возможно, от всего 
о т к а з ы в а е т с я  и 
ждет неожиданно-
го приглашения. А 
я думаю, что любая 
роль, если она поя-
вилась в актерском 
багаже, - это неслучайно и 
играть ее нужно максималь-
но хорошо.

Казалось бы, сегодня в 
актерской среде все друг 
друга знают, но я не счи-
таю чем-то зазорным, если 
мне предлагают прийти на 
кастинг: появляются новые 
режиссеры, которые хотят 
познакомиться, посмотреть 
на актера, прежде чем утвер-
дить его на роль.

А в театре… Меня недав-
но спросили, о какой роли 

я мечтаю. Сейчас принцип 
простой: что можешь - то и 
играй.

- Одна из ваших любимых 
ролей - Кучериха из повес-
ти Алеся Адамовича «Немой», 
которую вы сыграли дважды: 
в фильме «Франц + Полина» 
Михаила Сегала и в спектакле 
«Немой» Александра Гарцуева…

- Она скромная, мягкая, 
но при этом сильная жен-
щина, которая не озлоби-
лась сердцем. Когда немцы 
спалили всю ее веску, она 
немецкого солдатика 
приняла как своего 
дитенка. Бабуш-
к и ,  к о т о р ы е 
тоже снима-
лись в филь-
ме «Франц 
+ Полина», 
д е л и л и с ь 
своими вос-
поминани-
ями о том, 
к а к  н а  и х 
глазах наци-
сты жгли дома, 
как в огне гибли 
дети,  взрослые, 
старики… Сегодня 
есть потребность снимать 
фильмы и ставить спекта-
кли про войну, потому что 
человечество переживает 
неспокойные времена. Упаси 
господи узнать на собствен-
ном опыте, что это такое! Во 
время съемок страшно было!

ЧТО ГРЕЕТ ДУШУ

- В интервью «АиФ» вы рас-
сказывали, что после работы 
над фильмом «Франц + Поли-
на» подружились с Михаи-
лом Сегалом - талантливым 
режиссером, который снима-

ет интересное кино. 
Режиссер (и драма-
тург в одном лице) 
потом специально 
для вас написал роль 
в фильме «Рассказы» 
по одноименной книге 
собственного сочине-
ния. А после этого вы 
еще сотрудничали?

-  Для карти-
ны «Слоны могут 

играть в футбол» я по прось-
бе Михаила записала свой 
голос: он звучит в фильме. 
Мы никогда не теряли связи 
и продолжаем дружить, 
общаться: встречаемся, если 
получается, обмениваемся 
сообщениями в соцсетях. Он 
меня поздравил с 70-лети-
ем…

- Надеюсь, вы еще пора-
ботаете таким дружным, 
слаженным тандемом. Но, 
может, еще что-то случилось 
в вашей творческой жизни, что 
греет душу?

-  Я познакомилась с 
режиссером Екатериной 
Двигубской - она снима-
ла сериал в Минске. Очень 
интересный человек! Там же, 
на съемках, подружились с 
ее мамой - актрисой Ната-
льей Аринбасаровой. Это и 
греет душу, когда на твоем 
пути встречаются прекрас-
ные люди, с которыми у тебя 
есть совпадения.

БОЛЕВЫЕ ТОЧКИ

-  Та м а р а  В а с и л ь е в н а , 
актерская профессия - одна 
из немногих, когда 
л ю д и  в  в о з р а с т е 
еще могут найти 
приложение своим 
силам:  есть при-
меры, когда до ста 
л е т  в ы х о д я т  н а 
сцену…

- В нашей про-
фессии, так же как 
в любой другой, и 
на пенсию прово-
жают, и далеко не 
все могут выходить 
на сцену не то что в сто лет, 
но и гораздо раньше. Навер-
ное, если человек в форме 
- может и готов работать, то 
он работает. Если не может, 
то увы.

В и д и м о ,  с в о ю  р о л ь 
играет то, что сейчас люди 
стали жить дольше: раньше 
мало кто доживал до семи-
десяти лет.  Жизнь была 
т я ж е л е е ,  л ю д и  б ы с т р е е 
старели. Поэтому сегодня 
чаще видим и возрастных 
актеров, и, например, вра-
чей, которые до 80-90 лет 
оперируют.

- Читатели просили под-
сказать, где можно посмо-
треть спектакли, в которых 
главными действующими лица-
ми были бы люди в возрасте: 
«Хотим спектакли про себя, 
свои проблемы!» Мне кажется, 
спектакль с вашим участием 
«Земля Эльзы» - тот самый 
случай.

- Прекрасную пьесу, по 
которой поставлен спек-
такль, написала драматург 
Ярослава Пулинович. Она 
подняла проблему и попа-
ла в самую болевую точку 
нашего общества. Во вре-
м е н а  м о л о д о с т и  н а ш и х 
р о д и т е л е й  н е в о з м о ж н о 
было представить  себе, 

чтобы пожилые люди были 
брошены, недосмотрены. 
Этот вопрос даже не обсу-
ждался! А сегодня норма, 
когда родители не нужны, 

мешают,  от  них 
и з б а в л я ю т с я , 
«сплавляют» куда 
подальше. Старый 
ч е л о в е к  с е г о д -
н я  н е  з а щ и щ е н 
ни социально, ни 
д а ж е  м о р а л ь н о . 
Дети не считают 
нужным заботить-
ся о своих роди-
телях, а те, в свою 
очередь, начинают 
искать виноватых, 

и это похоже на замкнутый 
круг.

Это глобальная пробле-
ма. В том, что мы сейчас это 
пожинаем, вина и образова-
ния, и искусство очень много 
плохого сделало в пропаган-
де чуждых нам ценностей.

А если читатели еще 
хотят посмотреть теплый 
спектакль, приглашаем на 
«Вечер» по пьесе Алексея 
Дударева - о жизни троих 
стариков  в  опустевших 

деревнях. Там звучат очень 
интересные мысли: есть над 
чем задуматься.

КОГДА ПРИХОДИТ 
ВДОХНОВЕНИЕ?

- Помнится, мне человек 
какой-то технической специ-
альности сказал: «Без вдохно-
вения ни стихи не пишутся, ни 
пшеница не выращивается, ни 
деталь на станке не выпилива-
ется».

-  З н а е т е …  ( З а д у м а -
лась.) Все эти рассуждения 
про вдохновение, особен-
но применительно к акте-
рам, театру, - просто слова. 
Актер - это моя профессия. 
И если у меня есть работа, 
то я иду и делаю ее. И тогда 
воодушевляюсь, или вдох-
новляюсь, или мучаюсь, 
или страдаю… Специаль-
но вдохновения не ищешь. 
Оно приходит, если у тебя 
что-то получилось.  Мне 
почему-то кажется, что так 
во всех профессиях.

- Не секрет: о том, что 
представляет собой человек, 
можно судить по его отно-
шению к животным. У вас 
несколько домашних питомцев 
- расскажите, пожалуйста, о 
них.

- У меня собака и два 
кота. Если я еду на дачу, 
о б я з а т е л ь н о  б е р у  и х  с 
собой. Собаку мы взяли 
бездомную -  она  нахо-
дилась на передержке у 
в о л о н т е р о в .  О д и н  к о т 
родился на даче: мы реши-
ли приютить, когда он был 
котенком. Второй попал в 
какую-то переделку, был на 
грани жизни и смерти, но 
мы его вылечили, спасли.

Животные любят челове-
ка бескорыстно, они скра-
шивают нашу жизнь. Без них 
тяжело. Но люди, к сожале-
нию, часто предают своих 
верных друзей…

Юлия ТЕЛЬТЕВСКАЯ

ПЕРСОНАСВОБОДНОЕ ВРЕМЯ

ЛЮБИМАЯ АКТРИСА

В Ы С Т А В К А  « Ш Ы Р Ы -
НЯ ПАЭТЫЧНАГА АБСЯГУ», 
ПОСВЯЩЕННАЯ 85-ЛЕТИЮ СО 
ДНЯ РОЖДЕНИЯ НАРОДНОГО 
ПОЭТА БЕЛАРУСИ РЫГОРА 
БОРОДУЛИНА, ПРОХОДИТ ПО 
19 МАРТА В ЗАЛЕ БЕЛОРУС-
СКОЙ ЛИТЕРАТУРЫ НАЦИО-
НАЛЬНОЙ БИБЛИОТЕКИ БЕЛА-
РУСИ.

Экспозиция включает 
разделы «Носьбіт вольна-
га слова», «Святло душы і 
таленту», «Рунець, красава-
ць, налівацца», «Ад мовы да 
мовы…» и «Споведзь перад 

Богам і людзьмі». В них мак-
симально полно раскрыт 
творческий и жизненный 
путь поэта. На экспозици-
онных полках - его богатое 
литературное наследие. 

О т д е л ь н ы й  р а з д е л 
составляют книги Рыго-
ра Бородулина для детей. 
Читатели библиотеки могут 
познакомиться  также  с 
монографиями, энциклопе-
дическими и периодически-
ми изданиями, где напеча-
таны статьи о жизни и твор-
честве поэта. Всего в экспо-
зиции представлено более 
330 изданий.

Ольга ИВАШКО

 »ПАМЯТЬ

НАСЛЕДИЕ БОРОДУЛИНА

Заслуженная артистка 
Беларуси Тамара МИРОНО-
ВА. Родилась в Вильнюсе в 
1950 г. С 2001 г. - актриса Ку-
паловского театра. Сыграла 
более 130 киноролей и 60 - в 
театре.

СПРАВКА

 «ЛЮБАЯ 
РОЛЬ - 
ЭТО НЕ 
СЛУЧАЙНО».

 »

 «НЕ СЧИТАЮ 
ЗАЗОРНЫМ, 
ЕСЛИ НАДО 
ПРИЙТИ НА 
КАСТИНГ».

 »

«Все рассуждения про вдохновение, особенно при-
менительно к актерам, театру, - просто слова». 

                                                                      Коллаж Тараса БОЯРЧУКА

Таланты образу-
ются в покое, ха-
рактеры - среди 
житейских бурь. 

Иоганн Гёте

АФОРИЗМ


